



発行●**狛江市政策室**  
〒201-8585 狛江市和泉本町1-1-5  
☎3430-1111 FAX3430-6870  
Email=wacco@city.komae.lg.jp  
編集・制作●**特定非営利活動法人 k-press**  
〒201-0003 狛江市和泉本町1-35-3  
ル・ミリオン・イイダ3階A号  
☎3430-6617 FAX3430-6743  
Email=wacco@k-press.net

2024  
令和6年

誌面に掲載した記事・写真等の無断複製・転載等はお断りします。  
お問い合わせ・ご意見は狛江市政策室へ

## 創立152年、狛江最古の学校

### 「チーム一笑(一小)」がキャッチフレーズ

狛江第一小学校は市内の学校では最も古く、今年で152年を数える。明治5(1872)年の学制発布によって「観聚学舎」として泉龍寺(元和泉)の境内に創立された。以後、校名の変更8回、移転3回を数え、昭和20年の空襲では校舎が全焼した。62年に小田急線の複々線・連続立体交差化事業によって現在地へ移転した。



校舎と運動場

●**鼓笛隊**●6年生全員が対象で4月初旬に希望する楽器ごとにオーディションを行い、始業前や中休み、昼休みにパート練習をする。音楽の授業で全体練習を行い、出演前は放課後も練習する。こまめ市民まつりのパレードなどで演奏を披露している。



市民まつりのパレードで演奏する鼓笛隊

●**伝統文化親子教室**●文化庁の委嘱で平成18年から市内の箏演奏家渡辺正子さんが放課後や冬休みに箏の基本的な弾き方と所作を指

これまで積み上げてきた歴史の重みを大切にしながら、「チーム一笑(一小)」をキャッチフレーズに掲げ、「子供が主体的にチャレンジ意欲を高め、創造性を発揮する教育」を基本理念にしている。

導、覚えた曲を公民館で披露する。全学年対象だが、低学年に人気が高い。



伝統文化親子教室

●**クラブ**●卓球、体育館スポーツ、外スポーツ、まんが・イラスト、科学、図工、手芸、音楽、タブレット、ダンス、昔遊び・折り紙、ゲーム、ボッチャ、文芸、研究の15のクラブがある。4年生以上の希望者が参加。月1回程度実施している。

●**二宮金次郎像**●正門南側にあ



▶3◀

## 狛江第一小学校

和泉本町1-37-1  
荒川元邦統括校長、教職員75人、児童32学級921人、卒業生約9,433人(昭和21年以降の人数)  
敷地9,435㎡、校舎=鉄筋コンクリート造り4階建て(普通教室27室、特別教室6室)  
(4月1日現在)

荒川校長プロフィール  
▶公立小学校教諭12年、都教育委員会10年勤務を経て平成30年に狛江第三小学校校長、令和6年に一小統括校長昇任



る。昭和13年に寄贈され、戦争中の17年に金属供出で失われた。創立80周年の27年に、前より小ぶりの身長約1mの像が寄贈された。学校の移転に伴い現在の場所に移設された。

●**北門**●給食室北側にある。狛江駅北口にあった頃の正門の門柱を、旧校舎の記念として移設した。



二宮金次郎像



旧一小の銘板

○**一小さいの会**=保護者が子どもたちと学校を応援する様々な活動を行っている。狛江古代カップ多摩川いかだレースに参加。夏休みの「子どもわくわくディキャンプ」は校内でおばけ屋敷や水鉄砲大会を催す。3月には「一小かくれんぼ」を実施。毎週土曜日午前8~9時に校庭で親子がボール遊びなどで遊ぶ通称「あさぼー」を実施している。



枝豆投げ

○**あいさつ通りの花壇**=住民などの提唱で校門前の一小通りを「あいさつ通り」と名付けたのをきっかけに、和泉本町1丁目町会が平成3年に校門前の歩道約14.5mに花壇を作り、季節の花を植え、世話をしている。30年度から市のアドプト制度に登録し、同校の「いずみ学級」の児童や教師、保護者、町会会員が年2回花を植え替えるほか、普段は町会会員が世話をしている。



あいさつ通りの花壇

○**開校150周年事業**=令和4年に開校150周年、いずみ学級開設60周年を迎え、150周年実行委員会を結成。狛江駅北口ロータリーの「狛江第一小学校跡地」の清掃と文字塗装、駅前交番横に一小跡地の解説モニュメント設置、大同窓会、新競技「枝豆投げ」大会など様々な記念事業を行った。児童から募集した「あいさつウサ



狛江第一小学校跡地の碑の清掃

ぎ」は現在、同小のキャラクターになっている。

○**音楽クラブ マレット**=マリimbaを演奏する社会教育団体。平成2年同小PTA役員を中心に13人で「狛江一小音楽クラブ」として発足。現在はPTA、OBを中心に40~70代の女性19人が活動している。毎週の練習のほか、周年行事や学校行事、地域でも演奏。毎年2月に同小で開く演奏会が人気。35周年記念として令和7年2月9日(日)に体育館で演奏会を催す予定。



マレットの演奏会

○**狛江ライオンズ**=一小学区を対象にした軟式学童野球チーム。約40人の選手が所属、コーチやOB

約30人が指導している。昭和50年代初めの創部以来、野球を通じて健全かつルールを守る小学生の育成を目標にしている。日曜日や土曜日午後に校庭で練習したり試合を行っており、狛江市学童軟式野球大会(春・秋)、新人戦など市内外の大会で優秀な成績を収める。また、多摩川ロードレース大会、多摩川一斉清掃など地域のイベントにも熱心に参加している。



学童野球2024春季大会でジュニアが優勝

元・一小生から

### ピカピカの学校に感激

前PTA会長 谷田部一友さん



4年生まで狛江駅前にあった旧校舎へ通いました。冬は教室にダマストーブのみで寒かったですが、校庭で開く「落ち葉集会」は毎年楽しみでした。焼き芋が最高に美味しく、今の子どもたちにも経験させたいです。

5年生で移転した学校へ来た時、屋上プールや廊下の広いオープンスペースを見て驚きました。校舎はどこもピカピカでうれしかったです。

私の家は曾祖父の代から一小です。地域の多くの卒業生が支えてきた伝統のある学校なので、在校生の皆さんは失敗を恐れず安心して自分の好きなことにチャレンジしてください。

〈プロフィール〉昭和51年狛江市生まれ。58年第一小学校入学。谷田部木材(株)経営のかたわら、狛江市消防団などで地域活動を行う。親子2代にわたり一小PTA会長を務める。

### わたしの一小 走り回れる校庭が好き

6年生(田代友也、泰優成、和田澄冷、高橋朋陸、本多那帆:敬称略)  
好きな場所=走り回れて、得意な鉄棒やひとりで遊べる遊具がある校庭。普段遊べない遊具があり、寝転べる体育館。色んな行事があるいずみ学級。落ち着ける自分の教室。学校全体が好き。珍しいミシンやいろんな食器がある家庭科室や実験道具がある理科室。  
人気の給食=カレーライス、コーヒ牛乳、ハニートースト、ハニーサラダとハロウィンに出る色の変わるスープ、揚げパン、ABCスープ(麺がアルファベットになっている)。



一小の6年生